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1. MUNICIPALIDAD CALBUCO
CONCEJO MUNICIPAL

A C T A N° 149.-

1.- En Calbuco a 07 DENOVIEMBRE DEL 2008.-
»

2.- El señor Alcalde y Presidente del Concejo Municipal saluda a los señores
Concejales y abre la sesión en nombre de Dios y de La Patria,-

3.- Tipo sesión : ORDINARIA.-

4—Hora de Inicio : 16:00 horas

Hora de Término : 19.05 horas,-

5.-ASISTENCIA.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ .-

CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTÍNEZ .-

CONCEJAL SEÑOR SERGIO CÁRDENAS GÓMEZ .-

CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ.-

COBCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ .-

* CONCEJAL SEÑOR NELSON V1LLARROEL C ASTRILLON.-

SEÑOR ALCALDE Y PR ^SIDENXE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
^ GÓMEZ .-

FUNCIONARIOS MUNICIPALES.-
SRA. CAROLA SÁNCHEZ FIGUEROA - DIRECTORA DIDECO.-
SR. ORLANDO BELLO ALVARADO - DIRECTOR SECPLAK-
SRA. TERESA SCHAFER SERÓN - JEFE FINANZAS DESAML-
SR. EDUARDO REYES ASTE ~ DIRECTOR DESAM.-
SEÑORA IRENE VARGAS A. - ENCARGADA PROGRAMAS DIDECO.-
SEÑORA M&- EUGENIA ALMONACID V..- ENCARGADA PROGRAMA
ADULTOS MAYORES.-

SECRETARIO . SECRETARIO MUNCIPAL LEONEL VILLARROEL
VILLARROEL.-

6.- TABLA .-



6-1- Saludos señor Alcalde,-
6.2.- Lectura Actas Nros. 145 - 146 y 148 .-.
6.3.- Correspondenciarecibida.-
6.4. Cuenta señor Alcalde.-. -
6.5.- Subveciones a Clubes Adultos Mayores. -
6.6.- Modificación Presupuestaria DESAM.-
6.7.- Acuerdo Concejo Convenio extrajudicial con ESSAL.-
6.8.- Pavimento Participativo.-
6.9.- Costos de Operación Reposición Posta Rural Chayahue.-

9 6.10.-PADEM2009.-
v 6.11.- Hora de Incidentes.-

7.- DESARROLLO DE LA SESION.-

7.1.- LECTURA ACTAS NROS. 145 - 146 Y 148.-

El señor Alcalde somete a consideración del Concejo las Actas Nros. 145 - 146 y 148,
las que se aprobadas con las siguientes: Modificaciones:

Concejal señor Nelson Villarroel C, Acta N° 145T Página 24, Párrafo 6), dice fermin,
debe decir fue.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., Acta N° 148, Página3), la única observación que
tengo que en el Párrafo 3°) debiera decir: esta proponiendo un terreno que valia entre
seis y siete millones de pesos, ubicado frente a la misma posta de ahí surgieron otras
ideas y la misma gente propuso otro tipo de cotizaciones, porque habían terrenos
muchos más baratos. -

7.2. CORRESPONDENCIA RECIBIDA,

- Documento de la SECPLAN sobre pavimentación parricipativa.-
fc - Documento de la SECPLASN sobre costos de operación Reposición Posta Rural

Chayahué.-
- Ord. N° 200 de la Dirección de Control - Informe trimestral acerca avance ejercicio
programático presupuestario, tercer trimestre 2008.-
- Documentación Fondo Adulto Mayor 2008.-
- Proposición presupuestaria DESAM.-
- Mandato de autorización de cargo por acuerdo extrajudicial con ESSAL,-
- Documento de la Asociación de Músicos de Calbuco, solicitan subvención para asistir
a encuentro nacionaOl.-
- Ord. N° 197 del Conceja! señor Neíson Villarroel C.- Problema familiar-
- Ord N° 198 del Concejal señor Nelson Villarroel. C. Reposición de garita.-
- Ord. N° 198 del Concejal señor Nelson Villarroel C.-Solíciutad visita Asistente
Social.-
- Ord. N° 199 del Concejal señor Nelson Villarroel C. -Lo que índica,-
- Carta del Comité de Vivienda Punta Blanca , hoy dia Villa Los Angeles, sobre
necesidades del sector. -
- Boletín de la ACHM-Dos.-



- Oficio N° 543 deí Subsecretario de Investigación relacionado con ta instalación de un
Cuartel de Investigaciones en Calbuco.-
- Documento del Comité Ambiental Aguas Azules.-
- Of. Ord. N° 124 de la Dirección de Adm. Y Finanzas, registro Mensual de Gastos de
la Municipalidad y Servicios Traspasados de Salud y Educación. -
- Of. Ord. N° 123 de la Dirección de Adm. Y Finanzas, Remite balance presupuestario
Municipalidad Enero - Septiembre 2008.-
- Solicitud de don Rodolfo Werner Aron Lulo., quién esta solicitando kiosco instalado
en el sector El empalme.-

Ord. N° 1153 Delegado Provincia Llanquihue y Palena SEREMI Salud Región de
Los lagos, sobre recinto vertedero Rexin Sector El Empalme.-

v - Documento Liga de Barrios de Calbuco, subvención para desarrollo campeonato -
' - De CONACE, relacionado con el Programa CONACE PREVIENE.-

- Of. Ord. N° 46 de Rentas y Patentes sobre traslado de transferencia de patente de
alcoholes solicitada por la señora Jocelyne Villarroel Silva.-
- Ord. N° 479 Juez de Policía Local de Calbuco, donde remite causas tramitadas y
falladas, entre el 1 de junio al 31 de agosto 2008 y estados anterioresd.-
- Documento ACHM. Escuela de Primavera. -

7.3. CUENTA SEÑOR ALCALDE.-

- No hay .-

7.4.- SUBVENCIONES A CLUBES ADULTOS MAYORES COMUNA CALBUCO.-

Señor Alcalde, ahora pasamos al proyecto de Adultos Mayores señora Irene que pasó
con esto, esto está aprobado por el Concejo, EL MONTO.-, -

Señora Irene Vargas, Asistente Social, si, el monto esta aprobado por el Concejo,
tenemos un monto presupuestario con varias actividades que se realizan para los adultos
mayores, durante el año, eso se presentó, esta autorizado por ustedes y estas es una de
las tantas actividades que se desarrollan, no es algo que nosotras hubiésemos inventado,

A ya es algo que esta autorizado por ustedes.-

Señor Alcalde, pero ustedes necesitan una autorización del Concejo,-
•*,

Señora Irene Vargas, la aprobación del Concejo, porque en un comienzo, como ustedes
bien vieron en las bases lo organizaba la Municipalidad, con compra directa de nosotros
y todo, pero ya hemos conversado con los grupos de adultos mayores, y como saben los
adultos mayores son personas inteligentes, son personas que pueden autogestionarse y
hacer sus propias cosas y poder rendir y ellos prefieren que sea en forma directa, que
ellos lo ejecuten, y a nosotros también nos parece, son responsables con sus cuentas, y
con esos $ 200.000.- que no es mucho en realidad, muchos de ellos van a colocar la
diferencia para poder ir donde ellos quieren.-

Señor Alcalde, ahora se cambia la idea original , que sean ellos lo ejecutores de su
proyecto.-

Señora Irene Vargas, las platas están y se traspasarían para entregárselo directo a eJJos.-
i c



Señor Alcalde, entonces se estaría solicitando para que pase como subvención ahora,
eso es.-

Señora Irene Vargas, exactamente.-

Señor Alcalde, vamos a votar-

Secretario del Concejo, don Ramón, su votación.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., señor Presidente antes de votar, en ei mes de
Octubre los Adultos Mayores, fueron a un viaje, donde se fueron en cinco o seis buses a
Frutillar, donde estuvieron casi todos los clubes de Adultos Mayores, quiero saben
como se financiaron, si eso estaba presupuestado.-

Señor Alcalde, la consulta debe ser con el tema que estamos analizando, ese es otro
tema.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch,, yo estoy consultando sobre lo mismo.-

Señor Alcalde, este es tema puntual y no tiene nada que ver con esto lo que esta
consultando,, independiente a eso después lo analizamos,- Esto tiene que ver con
aportes con recursos que ya están aprobados, porque se ha visto que a solicitud de los
grupos es que se le pase a cada uno de ellos.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., es que llama la atención la premura, las
cotizaciones que aparecen justamente con fecha de octubre.-

Señor Alcalde, lo otro es adicional a esto, aquí estamos con unos recursos que son $
2.400.000,- que están aprobados por el Concejo y se esta solicitando traspasar esto en
forma igualitaria, a ,los grupos que están, que son doce y para que ellos gestionen eso,
nos evitamos dos cosas, una que la oficina se recargue de pega y dos es que realmente
darle validez a cada uno de los grupos.-, y ellos gestione su paseo.-.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., yo no estoy cuestionando si son peras o manzanas,
lo que estoy viendo que es el mismo ítem.-

Señor Alcalde, no es el mismo itern.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., me gustaría saber como fueron financiados.-

Señor Alcalde, con recursos que dicen relación con actividades que están programadas
para el año que era paseo para los Adultos Mayores.-

Señora Irene Vargas, era actividad programada con motivo del mes del Adulto Mayor. -

Señor Alcalde, que no tiene nada que ver con esto.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., peso son recursos municipales, yo lo cuestiono
Alcalde, porque usted mismo fue allá, donde también fue proclamado como candidato,
entonces eso llama la atención.-



Señor Alcalde, no se si fue así, tiene que preguntarle a los viejítos y buscar antecedentes
de eso.-

Conceja! señor Ramón Andrade Ch., usted lo sabe.-

Concejal señor Ana Celia Díaz V., la actividad, nosotros siempre heñios apoyado estas
actividades, pero son personas que gestionan esto .pero a mi también me llama la
atención esto tan cercano a una elección,-.

Señor Alcalde, esta hablando de esto, pero lo otro tratémoslo en incidentes si quiere
analizarlo, el tema que estamos viendo no tiene nada que ver con lo otro.-

Concejal señor Sergio Cárdenas G, tenían algún requisitos los grupos, porque aquí
estoy viendo grupos que se organizó este año no más, y ya tienen derecho a paseo ,o
habían requisitos mínimos.-

Señora Irene Vargas, los requisitos mínimos fue para que postularan, la mayoría de los
adultos mayores postularon a los Proyectos SENAMA y de hecho salieron en la comuna
cuatro grupos favorecidos, tres para viajes y uno para actividades manuales, entonces se
le dio la posibilidad a los otros grupos, porque todos quieren viajar, todos quieren hacer
una actividad, se le dio la posibilidad que todos postularan y se dividió el monto,
porque son 16 grupos de Adultos Mayores en la Comuna, entonces se dividió para todos
iguales.-

Concejal señor Sergio Cárdenas G., a todos.-

Señora Irene Vargas, para los doce, exepto los cuatro que ya tienen proyectos vía
SENAMA, para que todos tengan la posibilidad de hacer una actividad. -

Concejal señor Sergio Cárdenas G., Briosas del Sur, el digo yo que se formó este año,
fue creado en mayo o abril.-

María Eugenia Almonacid, el de Huayún también fue este año creado-

Sra. Irene Vargas, junto al de Huayún y al de Chasquear.

Concejal señor Guido Andrade M., yo no se porque lo colocaron en tabla si nosotros
aprobamos las platas del Adulto Mayor-

Señor Alcalde, esta aprobada la plata pero para que la actividad lo haga la oficina, ahora
se dio las explicaciones que algunos grupos ellos quieren gestionar su bus, manejarse
solos, entonces ellos están pidiendo que se le entregue un aporte, que es igualitario para
todos, la mayoría son para paseos, tienen doscientos mil pesos, entonces eso pasaría ser
una subvención a las mstituciones.-

Sra. Directora DIDECO, lo mismo pasó con el Fondo de Pesca. -

Señor Alcalde, el fondo de pesca también fue lo mismo, después al enttegpde a cada
cualjie autorizó por el Concejo la entrega de esos fondos por subvención.-



Concejal señor Emilio Klein M., el que dice don Sergio , Brisas del Sur, tienen su
directiva, personalidad jurídica y toda su documentación.-, el listado de socios esta acá.-

Señora Irene Vargas, están legalmente constituidos, ató aparece la pura directiva,- Para
que uno constituya un club de adulto mayor no son estudiantes, adultos mayores
también pueden ser ustedes también, pero si es verdad, hay que teneróO años, hay
algunos de 55, sobre todo en el sector rural, que son socios colaboradores, porque a
veces tienen más estudios y lo ayudan a rendir sus cuentas, a redactar sus documentos. -

Señor Alcalde, Votemos.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHA VEZ - ME ABSTENGO -
CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTÍNEZ - APRUEBO -
CONCEJAL SEÑOR SERGIO CÁRDENAS GÓMEZ - APRUEBO -
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - ME ABSTENGO -
CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ - APRUEBO -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON - El fin de justifica los
medios, yo creo que acá en el momento de la asignación, yo no se si han viajado o no,
ya me saltó la duda. Yo creo que deben ser más claro para las próximas que vienen .-
YOMEASTEBGO IGUAL-
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ- APRUEBO. -

RESULTADO VOTACIÓN.-

CUATRO VOTOS - APRUEBAN -
TRES VOSTOS - ABSTENCIONES -

ACUERDO.-

APROBAR SUBVEBNCIONES PARA CLUBES ADULTOS MAYORES COMUNA
CALBUCO.-

- LAS ROSAS - VIAJE A LAS TERMAS - $ 200.000.-
- GABRIELA MISTRAL - PASEOS A AGUAS CALIENTES - $ 200.000.-
- VICTORIA DE TEXAS - PASEO A AGUAS CALIENTES - $ 200.000.
- LAS CAMELIAS - PASEO A AGUAS CALIENTES - $ 200.000,-
- ALEGRÍA DE VIVIR - INP - PASEO A AGUAS CALIENTES - $ 200.000.-
- BRISAS DEL SUR -PASEO A AGUAS CALIENTES - $ 200.000.-
- LOS ABRILES DE COLACO - PASEO A PUERTO VARSA - $ 200.000.-
- LOS AÑOS DORADOS DEPARGUA PASEO A AGUAS CALIENTES
COMPRAR EQUIPO DE MÚSICA- $200.000.-
- NUEVOS HORIZONTES ISLA QUEULLIN - PASEO A AGUAS CALIENTES - $
200.00.-
- NUESTRA SEÑORA DEL TRANSITO QUETROLAUQUEN ISLA HUIAR
VIAJEA PUERTO VARS - $ 200.000.-

Ql



- SANTA TERESITA DE HUAYUN BAJO-PASEO A PUERTO VARAS - $
200.000.-
- LOS COPIHUES DE CHAUQUEAR ISLA PULUQUI - TERMAS SALTOS DEL
PETROHUE -.$ 200.000.-

TOTAL $2.400.000.-

7.5.- MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DESAM. -

Señor Alcalde, pasamos al otro punto Modificación Presupuestaria Deparlamento de
Salud Municipal, don Eduardo tiene la palabra-

Señor Eduardo Reyes, Director DESAM, hay un total de ingresos de $ 11.441.000.-,
por reintegros de licencias médicas y aguinaldo de fiestas patrias y una disminución de
gastos de $ 13.835.278.- El aumento de gastos es por el programa mejoramiento de
atención primaria, programa del adulto mayor y remuneraciones del personal .-

Señor Alcalde, alguna consulta. -

Concejal señor Ramón Andrade Ch., el tema de las horas extras, casi dos millones de
pesos, en que se basan.-

Sra. Jefa Finanzas DESAM, que es lo que pasa, en el presupuesto inicial aprobado , el
año pasado no teníamos personal a contrata, y este año si, entonces ahora estamos
regularizando esa situación, sobre todo cuando el personal sale los días sábado a rondas
a las postas , se les cancela como horas extras, ellos realizan 6 horas extras de ronda los
dias sábado.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., una consulta Programa Adulto Mayor, el programa
mismo y los honorarios de consulta odontológica y lentes adulto mayor., detalle -

Director DESAM, se gasta en combustible, insumos, mobiliario y otros gastos, no
recuerdo el detalle, podrían ser 50 porque son, ocho cobra el oculista, fondo de ojo y los
lentes y los lentes de de diferente dioptrías , e todas maneras están todas las boletas,
todos los gastos .-

Jefe Finanzas DESAM, son 50 pacientes. Los lentes del adulto mayor todavía no
llegan.-

Concejal señor Nelson Villarroel C, cuanto le cuesta el fondo de ojo.-

Señor Director DESAM, más o menos doce mil pesos, por cada consulta--

Concejal señor Nelson Villarroel C.,, usted dijo tres cosas, oculista y hace el fondo del
ojo.-



Director DESAM, exacto. -

Concejal señor Nelson Villarroel C., y el lente cuanto cuesta. -

Director DESAM, eso, los lentes valen como $ 8.500.- aproximadamenle,-

Señor Alcalde, esos son licitados.-

Señor Director DESAM, si.-

Sefíor Alcalde, por una sola vez, por el programa que viene, vamos a decir se van a
^ entregar 300 pares de lentes, se licitan las 300 consultas y los 300 pares de lente, por
» una sola vez. -

Señor Director DESAM, efectivamente. -

Señor Alcalde, por eso es que sale tan barato un par de lentes.- Votemos.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHA VEZ - SI -

CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTÍNEZ -SI-

gCONCEJAL SEÑLOR SERGIO CÁRDENAS GÓMEZ - SI -

CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - SI -

CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ - SI -

CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLLARROEL CASTRILON - SI -

SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ - SI -

RESULTADO VOTACION.-

SEIS VOTOS FAVORABLES AL ACUERDO.-

ACUERDO.-

APROBAR MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DESAM.-



Municipalidadjt lluiuntcipaiiaaQCalbuco
PROPOSICIÓN DE MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA

Con el propósito de incorporar al presupuesto del año 2008 del
Departamento de Salud Municipal, fondos provenientes de los
Siguientes conceptos:

1.- AUMENTO DE INGRESOS:

Otros (reintegro Licencias Médicas ) $ 9.160.000
Otros (Aguinaldo Fiestas Patrias ) 2..281.000

TOTAL $ 11.441.000

2.- DISMINUCIÓN DE GASTOS:
x.

PROGRAMA MEJ. ATENCIÓN PRIM.
ÍTEM DENOMINACIÓN
21-03-999-999-004 Gasto en Personal 916.278

Total 916.278

PROGRAMA ADULTO MAYOR
ÍTEM DENOMINACIÓN
22-03-999-001 Combustibles 1.263
22-04-999-002 Otros Insumos 756,737
29-04-002-000 Mobiliarios y otros 720.000

Total 1.478.000

TOTAL 13.835.278



3.- AUMENTOS DE GASTOS:
i>

PROGRAMA MEJ. ATEÑC. PRIM.
ÍTEM DENOMINACIÓN
22-03-999-002 Combustibles 37.050
22-04-004-002 Medicamentos 879.228

Total 916.278

PROGRAMA ADULTO MAYOR
IEM DENOMINACIÓN
21-03-999-999-008 Honorarios 1.478.000

Total 1.478.000

REMUNERACIONES DEL PERSONAL
ÍTEM DENOMINACIÓN
21-02-001-011-001 Asignación Movilización . 579.000
21-02-001-027-002 Asianación Desemn. Dific. 4.116.000
21-02-002-002-000 Otras Cotizaciones Prev. 655.000
21-02-003-002-003 Asig. Desarrollo y Estím. 1.800.000
21=02=003-003-004 Asignación de Mérito 90.000
21-02-005-001-001 Aguinaldo Fiestas Patrias. 500.000
21-03-999-999-005 Horas Extras 1.889.009
21-03-999-009-006 Comisiones de Servicios . 1.812.000

Total 11.441.000

TOTAL GASTOS . ..$ 13.835.278

CALBUCO, OCTUBRE 20 DEL 2008.

EDUARDO REYES ASTE
DIRECTOR DESÁM

MARÍA TERESA
ENCARGADA FINANZAS

a -•:•• '• '''



7.6.-ACUERDO CONVENIO EXTRAJUDICIAL CON ESSAL.-

Señor Alcalde, siguiente con la tabla corresponde analizar para tomar un acuerdo
suscribir mandato con ESSAL, cuando se construyó la Escuela Baimaceda, un ingreso
de agua, una cañería que ingresaba con agua, el día a día, quedó sin medidor, quién Jo
puso así, como lo pusieron, de que forma, de que manera, lo cierto es que habían dos
entradas de aguas, una que estaba con medidor que marcaba y otra sin medidor, que
también se hacía uso de eso, y eso hace varios años, una vez detectada por la Empresa
ESSAL, ellos procedieron a hacer el cobro correspondiente, originalmente el cobro era
sobre diez millones de pesos , después conversando con ellos llegaron a la suma de
ocho millones de pesos, los cuales que un principio esta acordado cancelarlo en 24
cuotas de $ 133.333.-, ese es el tema,-

Concejal señor Emilio Klein M., esta agua era ocupada solamente por la escueia.-

Señor Alcalde, si,. Cuando terminaron de construir la Escuela quedó con dos ingresos
de agua, no sabemos como, al final son dos entadas de agua, dos cañerías que ingresan,
y se hace uso de las aguas. -

Concejal señor Emilio Klein M., y cuanto se pagaba mensualmente, fuera de esos ochos
millones, se acercan ustedes, la boleta que emitía ESSAL. -

Sra. Directora DIDECO, el arranque oficial digamos, por así decirlo, no se, ellos
hicieron una estimación de cuanto se consume por la cantidad de niños, diario, hay todo
un cálculo y ellos llegaron a la conclusión que era cerca de diez millones de pesos y
rebajaron algunos intereses , ellos hicieron un cálculo, de acuerdo a unas tablas que
tienen, por la cantidad de años.-

Concejal señor Emilio Klein Muñoz, habría que ver cuanto se estaba pagando, resulta
que eso es un cálculo aproximado de la empresa. -

Señor Alcalde, en la reunión que tuvimos con ellos nos convencieron con su cálculo,
con los papeles que tuvimos a la vista, de que se estaba consumiendo eso, porque
después saltó al doble del medidor, porque el otro lo cerraron, dejaron una sola entrada
y ese consumo subió al doble, dijimos a lo mejor tienen razón, -

Concejal señor Guido Andrade M., el agua fue instalada por ESSAL, para Ja Escuela,*

Señor Alcalde, si.-

Concejal señor Guido Andrade M,., el responsable es ESSAL no la Municipalidad, ellos
sabían que tenían una manguera que estaba provisoria y hacen la instalación definitiva,
el error lo comete ESSAL no la Municipalidad, yo no veo porque hay que pagarle los
ocho millones de pesos.-

Sra. Directora DIDECO, la investigación que se logró hacer, la verdad , indica que al
parecer fue instalada por la empresa para su consumo.-

Coniejal señor Guido Andrade M., que le cobren a la Empresa no a la Municipalidad.-
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Sra. Directora DIDECO, la Empresa desapareció, nadie se hace cargo, correspondía
hacer acciones legales, pero a esta altura no se puede hacer nada--

Concejal señor Guido Andrade M, la Municipalidad para que va a pagar algo de la
Empresa. -

Señor Alcalde, fueron años de consumo de agua .-

Concejal señor Ramón Andrade Ch, que pasó con la recepción de esa obra,-

Sra. Directora DIDECO, cuando se hizo la recepción ESSAL tampoco se dio cuenta, se
dio cuenta cuando empezó a notar cuando el consumo del medidor era muy bajo,
considerando que el estanque se llenaba, se desocupaba, se llenaba, empezó ahí a
inspeccionar, rompieron y se encontraron que había otra conección, ni siquiera ESSAL
se había dado cuenta. -

Señor Alcalde, entonces decían algo esta pasando. -

Concejal señor Guido Andrade M., yo insisto Alcalde que la responsabilidad es de
ESSAL no de la Municipalidad, ellos instalan el agua y no creo que sepan que otra
empresa le fue a instalar una manguera, al lado, de antemano tenían que tener
conocimiento, y si la empresa quebró, mala suerte, ESSAL pierde no más, no la
Municipalidad.-

Concejal señor Emilio Klein M., lo que yo entiendo se gastó y después siguió
funcionando la escuela con esos dos arranques, o sea cinco meses, como la empresa
quebró, tendrían que pagar esos cinco meses, pero como quebró. -

Señor Alcalde, esos cinco meses no están contabilizados, no hay contabilidad de eso,
ellos solamente cobran la diferencia desde el momento que empezó a funcionar Ja
escuela, con el medidor correspondiente, de ahí, para atrás no hay cobro,-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., porque esto no se lleva judicial.-

Señor Alcalde, vamos a gastar lo mismo en abogado, no hay problemas.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., pero son ocho millones de pesos, aquí no hay
registro que indique ese consumo. -

Señor Alcalde, tendría que ser acuerdo del Concejo, si ustedes dicen no es justo esto, se
contrata el abogado.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., aquí nos muestran este papel, para mi no me dice
nada esto, no hay ningún registro que diga el consumo, se consumió tanto, tanto metros
cúbicos durante 10 u 8 años , no me acredita ni me garantiza que hay que pagar ocho
millones de pesos , aquí hay un supuesto. -

Concejal señor Emilio Klein M., lo que se podría ver cuanto consume la escuela , con
uno sellado y cuanto consumía cuando estaban los dos, pero ahora Ja escuela va a gastar
realmente lo real, por ejemplo gasta trescientos mil pesos y antes gastaba seiscientos.
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ahí hay una diferencia de trescientos, pero si ahora esta normal, sellado, yo creo que ahí
se puede irajuicio.-

Concejal señor Guido Andrade M, ellos emiten una boleta por consumo, donde esta la
boleta por ese consumo que están cobrando, tan simple como eso,-

Concejal señor Sergio Cárdenas G., están calculando no más.-

Señor Alcalde, tomemos un acuerdo de Concejo para poder hacer una defensa legaL-

VOTACIÓN.-
»

CONCEJAL SENOIR RAMÓN ANDRADE CHA VEZ - NO -
CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTINEEZ - NO
CONCEJAL SEÑOR SERGIO CÁRDENAS GÓMEZ - NO -
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - NO -
CONBCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ - NO -
SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON- NO -
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ-NO-

RESULTADO VOTACIÓN. -

SIETE VOTOS FAVORABLE AL ACUERDO.-

ACUERDO.-

NO APROBAR MANDATO CONVENIO CON ESSAL POR ACUERDO
EXTRAJUDICIAL - DEUDA AGUA Y ALCANTARILLADO EN LA ESCUELA
JOSÉ MANUEL BALMACEDA.-

LA MUNICIPALIDAD DEBERÁ CONTRATAR ABOGADO PARA DEFENSA
JUD1CIAL.-

> .7.7.- PAVIMENTO PART1CIPATIVO.-
*

Señor Alcalde, por ahí tienen un documento que habla de pavimento participativo. al
parecer hay dos calles más .-.-

Director SECPLAN, no, son las mismas que ya están aprobadas, se hizo un cálculo
nuevo en el Pasaje El Te, y se dieron cuenta al parecer los calculistas, los que hacen ios
cálculos en el SERVTU, en la Unidad Técnica, se hablaba primero de una de una sub
base da pavimento de 13 cm , cuando en realidad son 15 , por lo tanto en ves de ,
ustedes aprobaron $2.316.000.- y son $ 2.739.000.-hay una diferencia de M $ 423.-
más, y en el Pasaje Adolfo Saelzer fue un error de la secretaria ustedes aprobaron $
4.635.000.- y en realidad son $ 4.634.000.- son mil pesos menos, tenemos que ajusfarlo
para poder calcular después y colocarlo en el presupuesto.-

Señor Alcalde, en definitiva la diferencia es.-
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Director SECPLAN, de $ 422.000.- sumando en uno y restando en el otra-

Señor Alcalde, eso hay que aprobarlo.-c-

Director SECPLAN, si .-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHA VEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTÍNEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR SERGIO CÁRDENAS GÓMEZ - SI -
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON- I-
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ- SI -

RESULTADO VOTACIÓN. -

SIETE VOTOS FAVORABLES AL ACUERDO.-

ACUERDO-

APROBAR MODIFICACIÓN MONTE APORTE MUNICIPAL EN PROGRAMA
PAVIMENTACIÓN PARTICIPATIVA.-

PASAE EL TE ENTRE BENIGNO ALVARADO Y PASAJE ADOLFO SAELZ&R.-
APORTE MUNICIPAL M $ 2.739.-

PASAJE ADOLFO SAELZER ENTRE BENIGNO ALVARADO Y LOS ALELIES.-
APORTE MUNICIPAL M $ 4.634.-

7.8.- COSTOS DE OPERACIÓN REPOSICIÓN POSTA RURAL CHAYAHUE.-

Señor Alcalde, el otro tema tiene que ver con los costos de operación de la Reposición
* de la Posta Rural de Chayarme.- En todos los proyectos tiene que ir, la aprobación por

parte del Concejo los costos de operación que dice ahí , remuneraciones del personal,
servicios básicos, insumos, gastos generales, esta el gasto mensual, el ítem y el gasto
anual. Este proyecto fue postulado y necesita este requisito que es, que es uno más de
los que piden.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., incluye también la vivienda para el auxiliar
paramédico.-

Señor Alcalde, si, eso esta dentro de lo que es remuneraciones. -

Concejal señor Nelson Villarroel C, yo no se porque siguen reponiendo postas, con
esos valores y con esos metrajes cuadrados , porque ahora hay otras dimensiones, las
postas son casi 160 metros cuadrados.-
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Concejal señor Ramón Andrade Ch,, los diseños son diferentes don Orlando, de acuerdo
a las reposiciones anteriores, porque hay postas y postas, terrenos y terrenos. -

Director SECPLAN, Esos son los costos de operación calculados para esa posta, los
costos están aproximados al proyecto, los costos de operación para todos son los
mismos, la que ustedes aprobaron para Putenio tiene el mismo valor de los costos de
operación, es un requisito para poder para poder continuar con el proyecto y debe ser
evaluado por la SERPLAN,-

Señor Alcalde, si no hay más consulta, votemos.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHAVEZ - SI -
CONCEJHAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTRINEZ- SI-
CONCEJAL SEÑOR SERGIO CÁRDENAS GÓMEZ - SI -
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ - SI -
SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON - SI -
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ - SI -

RESULTADO VOTACIOR-

SIETE VOTOS FAVORABLES AL ACUERDO.-

ACUERDO,-

APROBAR COSTOS DE OPERACIÓN RE POSICIÓN POSTA SALUD RU RAL
CHAYAHUE.-

7.9.-PADEM 2009.-

Señor Alcalde, el PADEM fue entregado va ser puesto en tabla para la próxima reunión,
para que puedan hacer el análisis correspondiente.-

* Concejal señor Ramón Andrade Ch., para hoy día iban a traer las observaciones.-

Señor Alcalde, pero las observaciones tienen que hacerla llegar ustedes.-

Concejal señor Emilio Klein M., señor Alcalde. Sería bueno hacer una reunión especial,
porque hay tanto tema, llegaron de la Provincial las observaciones, propongo eso,
además nos falta la dotación docente por escuela.-

Concejal señor Sergio Cárdenas G., hay un párrafo, pero no por escuelas.-

Señor Alcalde, si ustedes estiman hacemos una especial, extraordinaria.-.-

»
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Concejal señor Emilio Klein M, esta bien la reunión extraordinaria para ver solamente
el PADEM, porque ahora lo vamos hacer muy rápido y vamos a quedar con muchas
dudas.- Este PADEM casi esta igual a] del año pasado.-

Señor Alcalde, no hay mucho que hacer, so las mismas escuelas, los mismo profesores,
varían muy poco los alumnos.-

Concejal señor Emilio Klein M, también tendríamos que ver los recorridos de los
buses, hacer un estudio, una planificación,-

Concejal señor Nelson Villarroel C., habla muy poco del Liceo Nuevo, quién va ser el
director y los profesores que van a trabajar ahí, que contenido tiene el programa, que va
hacer ese liceo, cual es el proyecto .-

Concejal señor Emilio Klein M., la carpeta ya fue ingresada al Ministerio y sería bueno
que se vea eso—

Señor Alcalde, yo tengo entendido que fiíe ingresada, como liceo hurnanista -

Concejal señor Emilio Klein M., y el nombre.-

Señor Alcalde, Fundador Francisco Hernández Ortiz.- Hay un año más o menos plazo
para poder definir las carreras que se impartirían en ese liceo, primero y segundo año
medio son humanistas en todos los liceos de Chile, por lo tanto hay dos años plazo,
podemos tomar unos seis meses para poder definir con todos los entes que
correspondan, apoderados, profesores, directores, comunidad, para poder definir las
carreras que se impartirían en ese liceo, teniendo presente que el gran número de
alumnos se van a estudiar al Pilar de Ancud, a la María Auxiliadora en Puerto Monrt,
saber también el número de alumnos que van a estudiar en esos colegios, hay que reco
recoger de esos en el liceo, de Ancud y Puerto Montt, cual es el interés de nuestros
estudiantes, que gran parte de ellos se van para allá, son técnicos en enfermería, técnicos
en educación, tenemos que ver técnico en turismos, contabilidad -

Concejal señor Sergio Cárdenas G., entonces este liceo empezaría con primero y
segundo año.-

* Señor Alcalde, si, por lo que había que analizar las carreras que habrían y una carrera
técnica agrícola.-

Concejal señor Guido Andrade M., que nos sirva para descongestionar este liceo,
llevando alumnos de aquí para allá.-

Señor Alcalde, si, al parecer son nueve los primeros años medios, luciéndoles que aquí
solo inscriban a cinco, irse los otros para allá y puedan recibir alumnos de segundo año,
y también la idea es, están conversando que alumnos o un curso humanista que tienen
ellos, vayan para el otro liceo, eso todavía tienen que definirlo, si están matriculados
aquí, lo correcto es que sigan allá, porque ahí se nos empieza a complicar, que comience
con primero y si hay segundo, puede ser segundo, pero que no se compliquen con el
resto, el liceo nuevo tiene que comenzar con su plan educativo, con un sello especial y
eso se va adquiriendo pasa a paso.-
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Concejal señor Ramón Andrade Ch., Presidente cuando veamos el tema del PADEM, es
bueno que participen también el Director del DAEM para que veamos el tema dei nuevo
liceo y la proposición del liceo politécnico, el proyecto tienen bastante complicaciones,
por detalles hemos perdido años de retraso de reponer ese liceo. -

Señor Alcalde, el Director del DAEM tiene que estar por obligación.-

Concejal señor Emilio Klein M., en ese proyecto habían quedado afuera los talleres,
i entonces dijeron que preferían retrasarlo y aumentar un poco más los fondos para

completar los talleres.-

Señor Alcalde, lo que pasa con eso, la idea de la parte técnica de la Secretaría
Ministerial, tiene sus observaciones en cuanto al lugar, al terreno y la ampliación que se

•

pueda hacer en ese liceo, eso es, donde meter los talleres, complicado técnicamente,
pero lo que es la reposición de la parte antigua eso va avanzado, ahora si lo quieren
hacer un solo paquete.-

Concejal señor Emilio Klein M., ese día vino, el ingeniero, entonces ahí se conversó,
yo estuve en la reunión , le pedimos a el la opinión, que decía el, decía que mejor
esperar, su opinión. -

Señor Alcalde, puede tomarse eso, pero lo que es la reposición de la parte antigua, esta
casi listo.- Los talleres necesitan espacio.-

Concejal señor Guido Andrade M., no se puede hacer un cambio, trasladar el Liceo
Politécnico a San Rafael, donde hay espacio para construir, -

Señor Alcalde, no, eso esta aprobado así, ese liceo esta allá como humanista en
principio, con las carreras técnicas que hay que incorporarle después, están aprobados
los recursos para ese fin, eso no se puede cambiar.- Para conversar el PADEM debe
estar el Director del DAEM y todo su equipo técnico. Directiva. Don Elvis» don Iván,
don Sebastián, la señora Gloria, la señora Otilia.-

•
7.10.- ESCUELA PRIMAVERA - ACHM - ESCUELA DE GOBIERNO LOCAL.-c

* Señor Alcalde, tienen en su poder una convocatoria de la .A.CH:M:, Escuela ge
Gobierno Local. -

Concejal señor Guido Andrade M., yo quiero asistir a la sede de Santiago ~

Concejal señor Nelson Villarroel Castrillón, yo voy a ir a Punta Arenas.-

Concejal señor Ramón Andrade Chávez, a la sede de Punta Arenas.-

Concejal señora Ana Celia Díaz Velásquez, también a Punta Arenas.-

Concejal señor Emilio Klein M., sede Punta Arenas.-

Concejal señor Sergio Cárdenas Gómez, Punta Arenas.-
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Señor Alcalde, votemos el acuerdo.-

VOTACION.-

CONCEJAL SEÑOR RAMÓN ANDRADE CHA VEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR GUIDO ANDRADE MARTÍNEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR SERGIO CÁRDENAS GÓMEZ - SI -
CONCEJAL SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ - SI -
CONCEJAL SEÑOR EMILIO KLEIN MUÑOZ - SI -

¿ CONCEJAL SEÑOR NELSON VILLARROEL CASTRILLON - SI -
SEÑOR ALCALDE Y PRESIDENTE DEL CONCEJO DON RUBÉN CÁRDENAS
GÓMEZ-SI-

*

RESULTYADO VOTACION.-

9 SIETE VOTOS FAVORABLES AL ACUERDO

ACUERDO.-

APROBAR LA PARTICIPACIÓN DE LOS SEÑORES CONCEJALES EN LA
ESCUELA DE GOBIERNO LOCAL - ESCUELA DE PRIMAVERA - DESDE EL 25
AL 28 DE NOVIEMBRE DEL 2008 - ORGANIZADA POR LA A.CH.M.-

CONCEJALES SEÑORES NELSON VILLARROEL CASTRILLON, EMILIO KLEIN
MUÑOZ, SERGIO CÁRDENAS GÓMEZ, RAMÓN ANDRADE CHAVEZ Y
SEÑORA ANA CELIA DÍAZ VELASQUEZ, DESDE PUNTA ARENAS Y DON
GUIDO ANDRADE MARTÍNEZ, SEDE SANTIAGO. -

7.10.- HORA DE INCIDENTES.-

Concejal señor Guido Andrade M, en la Población de Mayo tienen problemas con las
^fc fosas sépticas, habría que ver alcantarillado para esa población.-

* En el Pasaje Santa Filomenas, colocaron materia!, pero colocaron mas piedras que
material, habría que sacar las piedras sueltas, que es un peligro.-

* Frente a Escuela Huito habría que instalar un foco.-

Instalar alumbrado público en calle Carlos Condell, en Pargua, a continuación.-

Igual habría que instalar un foco en cruce San Agustín.-

Concejal señor Ramón Andrade Ch., habría que colocar fondos para la Agenda del
señor Lineo, que vino al Concejo a informar su proyecto, el que fue aprobado por
unanimidad. Señor Alcalde que entre en tabla la próxima reunión.-

Solicitud Comité Villa Los Lagos. Instalar alógenos en la plazueleta. Retirar escombros
en espacio que colinda con terreno de la señora Norma Evens.-
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En la próxima reunión señor Alcalde que vengan a reunión la Directora de
Administración y Finanzas y Control, para que informen sobre eJ Avance
Presupuestario Municipal.-

Señor Alcalde Ud. Remitió a las Oficinas municipales el Oficio N° 297, sobre
restricción presupuestaria, restringiendo viáticos, horas extraordinarias, materiales entre
otros, por eso sería muy bueno que asista la Directora de Adm. Y Finanzas para que
informe al respecto, lo que esta pasando.-

i Concejal señor Nelson Villarroei C, Vecinos Villas Los Angeles, tienen problemas con
sus alógenos, necesitan contenedores para la basura y la apertura de calle cerrada-

Jóvenes de la Asociación de Músicos de Calbuco, están solicitando recursos para asistir
a una competencia de Bandas Juveniles. Solicitan pasajes ida y regreso.-

Que quede en tabla para la próxima sesión solicitud personal de Aseo, para que asisten
al Concejo para que expongan sus inquietudes.-

Concejal señora Ana Celia Díaz V., hay una solicitud de los feriantes, Feria Avenida
Los Héroes, para abrir sábados y domingos. -

Concejaí señor Nelson Villarroei C., como dijo el Concejal señor Andrade Chávez, el
señor Lineo vino al Concejo a exponer su proyecto de Agenda, lo escuchamos,
estuvimos todos de acuerdo en apoyarlo porque es bueno para Calbuco, pido que se le
asignen los fondos que solicita. -

En el último mes he enviado a la Municipalidad unos 60 ordinarios sobre diferentes
materias, donde están las necesidades de los vecinos de la Comuna, yo voy a seguir
trabajando de la misma manera, solicitando informe respecto los problemas que me
hacen llegar. Tendría que tener una respuesta de la Municipalidad en los plazos legales,
para informar a las personas que necesitan ser escuchadas. -

El señor Bahamonde que esta a cargo del Torreón, hace cuatro meses vino a plantear al
« Municipio, no se con quién conversó, para que le solden un puente de fierro, no ha

pasado nada, le dijeron que si lo iban ayudar, pero nada.-

* Concejal señor Ramón Andrade Ch., señor Alcalde, hay un grupo de jóvenes esperando,
hay que escucharlo.-

Señor Alcalde, pensaba que estaban escuchando la reunión,- Don Ramón tiene la
palabra.-

Señor Ramón Morales, Presidente Club Tae Kwondo, manifiesta que hace alrededor de
cuatro mese envió una solicitud al Concejo Municipal, entregando personalmente a cada
concejal la nota, por lo que escuchaba hay poco presupuesto y porque sabia que a esta
altura del año hay restricción presupuesta, de eso estoy conciente, por eso fue que lo
hice en forma anticipada,-.los fondos que solicito es para poder participar en un
encuentro internacional en Buenos Aires Argentina. Estamos agradecidos del Concejo,
porque siempre nos han apoyado y nosotros hemos dejando siempre bien puesto el
nombre de Calbuco y somos agradecidos de su apoyo.-
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Acto seguido cada alumno integrante del Club, presente en la reunión, se presenta, da a
conocer sus logros obtenidos y pide al apoyo del Concejo para que puedan participar en
este evento internacional. -

Concejal señor Ramón Andrade Ch., señor Alcalde ,.habría que ver con Finanzas
algunos recursos. -

El señor Alcalde, señala, que es bastante complicado en estos momentos poder entregar
recursos, por la restricción presupuestaria que hay, pero analizará con Finanzas si existe
alguna posibilidad o conversará con el Director del DAEM, si se pueden sacar algunos
recursos, porque son todos alumnos de las escuelas.-

Señor Ramón Morales, si no hay recursos, les pido a cada Concejal que ponga las
manos en su bolsillo y nos aporten veinte mil pesos cada uno y con esos estaríamos
bien.-

Señor Alcalde, felicita a cada uno de los niños por sus logros obtenidos y le señala si
pueden venir el día lunes al medio día a buscar una respuesta.-

Finaliza la sesión a las 19:05 horas.-

RUBÉN CÁRDENAS GÓMEZ
ALCALDE

MUNICIPAL

(TLLARROEL V1LLARROEL
SECRETARIO NÍUNICIPAL

SECRETARIO CONCEJO MUNICIPAL
í
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